

Soutiens financiers publics pour le développement d'innovations Medtech : Sources, modalités, et bonnes pratiques

Benjamin BOUTOT

Résumé

Medicen Paris Région est le pôle de compétitivité en santé de la Région Île-de-France. Notre rôle est d'accompagner nos 520 membres industriels, cliniques, et académiques de l'innovation en santé dans le montage de leurs projets de R&D.

Une de nos principales activités est dédiée à la recherche de financements publics, notamment auprès de l'Agence Nationale de Recherche (ANR), Bpifrance, la Région Ile-de-France et l'Union Européenne. Ces guichets de financement proposent un grand nombre d'appels à projets dédiés à la santé, souvent en lien avec des grandes stratégies nationales ou européennes, mais qui peuvent être sembler opaques voire inaccessibles. Ce type d'aide publique permet pourtant de financer des projets d'innovation de rupture, qui peuvent être menés par des structures hospitalo-universitaires.

Ces aides publiques peuvent également faire levier sur d'autres modes de financements liés à l'impact médico-économique de la solution innovante, comme le forfait innovation ou l'article 51. Certaines bonnes pratiques comme la collaboration précoce entre industriel, académique et cliniciens autour d'un projet médical commun ou la consultation régulière d'experts des financements publics sont des facteurs significatifs pour le succès de vos projets.

mots clés : Financement, Innovation, Collaboration

Benjamin BOUTOT Responsable Filière Medtech MEDICEN PARIS REGION (Ile de France)

Abstract

Medicen Paris Region is the healthcare competitiveness cluster of the Paris region. Our role is to support our 520 industrial, clinical and academic members from the healthcare innovation ecosystem in the development of their R&D projects.

One of our main activities is dedicated to seeking public funding, particularly from the French National Research Agency (ANR), Bpifrance, the Paris Region and the European Union. These funding agencies offer a large number of calls for projects dedicated to healthtech, often in connection with major national or European strategies. But these calls may seem difficult to understand or even inaccessible. However, this type of public aid can finance directly breakthrough innovation projects, which can be carried out by hospital-university structures.

This public aid can also be used to leverage other types of financing linked to the medico-economic impact of the innovative solution, such as the Forfait Innovation or the Article 51. Some good practices such as early collaboration between industry, academia and clinicians around a common medical project or regular consultation with public funding experts are significant factors in the success of your projects.

Keywords : Funding, Innovation, Collaboration